

Communiqué de presse
Berne, le 28 juin 2023

fenaco société coopérative fête sa 30^e Assemblée des délégués au Musée Suisse des Transports

La 30^e Assemblée ordinaire des délégués de fenaco société coopérative a eu lieu le 28 juin 2023 au Musée Suisse des Transports. Un regard a été jeté sur le passé et vers l'avenir. Les membres ont approuvé toutes les affaires statutaires. Après la partie officielle, les invités se sont laissés séduire par la nouvelle exposition « Des fourches aux drones : l'agriculture aujourd'hui ».

Près de 350 délégués et invités ont participé à l'Assemblée du jubilé de fenaco société coopérative. La 30^e Assemblée ordinaire des délégués a eu lieu au Musée Suisse des Transports à Lucerne, où fenaco a inauguré début juin la nouvelle exposition « Des fourches aux drones : l'agriculture aujourd'hui ».

Une évolution qui rend fier

En introduction à l'Assemblée, le Président du Conseil d'administration Pierre-André Geiser est revenu sur l'histoire de fenaco qui a commencé par la fusion, en 1993, de six fédérations de coopératives régionales. A l'époque, fenaco était en mains de 624 LANDI. Le premier rapport de gestion faisait état d'un produit net d'un peu plus de CHF 3 Mrd. Environ 4000 collaborateurs et collaboratrices travaillaient pour fenaco et ses sociétés-filles. Depuis, l'entreprise s'est énormément développée. Le nombre de LANDI membres est passé de plus de 600 à 153. Le produit net a augmenté pour atteindre CHF 8 Mrd tout comme le nombre de collaboratrices et collaborateurs qui s'élève désormais à plus de 11 000. « Nous pouvons être fiers de cette évolution », a déclaré Pierre-André Geiser. « Aujourd'hui, nous voulons célébrer cela ensemble. »

Un regard confiant vers l'avenir, malgré une année 2023 exigeante

Martin Keller, Président de la Direction de fenaco, a présenté aux délégués, en compagnie du Chef des finances Daniel Zurlinden, l'exercice positif de 2022 (voir [communiqué de presse du 16 mai 2023](#)). Le rapport de situation a également porté sur l'année en cours qui, comme attendue, s'annonce exigeante. « Nous ne pouvons pas répercuter systématiquement l'augmentation des coûts de personnel, d'énergie et de transport sur les prix de vente ou les compenser par des gains d'efficacité. A cela s'ajoutent divers grands projets, notamment dans les domaines de l'informatique et de la logistique, qui entraînent des coûts supplémentaires », explique Martin Keller. Dans l'ensemble, le produit net et le résultat d'exploitation (EBIT) devraient être tous deux inférieurs à ceux de 2022. Martin Keller s'est néanmoins montré confiant : « Face aux nombreuses incertitudes et turbulences



auxquelles nous devons faire face, nous disposons d'une base financière extrêmement solide et d'une stratégie d'entreprise claire et couronnée de succès »

L'exposition suscite l'enthousiasme

Tous les autres points à l'ordre du jour, notamment l'approbation du rapport de situation, les comptes de la maison mère et les comptes consolidés 2022, ainsi que la décharge du Conseil d'administration, ont également été approuvés par l'Assemblée des délégués. Après la partie officielle de l'Assemblée, les invités ont visité la nouvelle exposition sur le secteur agroalimentaire au Musée des Transports. L'imposante étable en bois suisse avec un Claas Arion 410 Swiss+ sur le parvis, les animaux en bois Trauffer grandeur nature et les nombreux éléments interactifs ont enthousiasmé les invités. « Nous serions heureux que d'autres organisations agricoles organisent ici des manifestations et utilisent cette plateforme pour entretenir le dialogue entre la ville et la campagne », a souligné Martin Keller. Cette exposition de plusieurs années est le cadeau de fenaco société coopérative au grand public à l'occasion de ses 30 ans. De plus, la participation au résultat de fenaco pour les membres paysans a été durablement augmentée. Quatre fêtes régionales de jubilé seront organisées en automne pour les collaboratrices et collaborateurs.

Contact médias

fenaco société coopérative

Service de presse

media@fenaco.com

+41 58 434 00 35

A propos de fenaco société coopérative

fenaco est une société coopérative agricole qui repose sur une idée de 150 ans. Elle appartient à quelque 153 LANDI et à leurs plus de 42 000 membres, dont plus de 23 000 sont des paysannes et paysans suisses actifs. En tant que fournisseur, fenaco propose aux agricultrices et agriculteurs un large éventail de produits, services et technologies pour l'ensemble des méthodes de production, afin de garantir une agriculture durable, efficace et orientée vers le marché. En tant que partenaire de commercialisation, fenaco veille à ce que les denrées alimentaires suisses de haute qualité (fruits, légumes, pommes de terre, céréales, œufs, viande et boissons) parviennent jusqu'aux clientes et clients. Les marques de fenaco les plus connues sont UFA (aliments fourragers), LANDOR (engrais), RAMSEIER Suisse (boissons), Provins (cave vinicole), Ernst Sutter (produits carnés), Volg et LANDI (commerce de détail) et AGROLA (énergie). fenaco société coopérative, dont le siège est à Berne, emploie 11 500 collaboratrices et collaborateurs et a enregistré un produit net de CHF 8 Mrd en 2022.

www.fenaco.com